



## ENQUIRIDIÓN ACADÉMICO DE LOS ACADÉMICOS DE NÚMERO EMÉRITO DR. SERRERA, DR. SÁNCHEZ GUIJO Y DR. PEÑA

*Dr. Jorge Domínguez-Rodiño Sánchez-Laulhé*

Con la venia del Sr. presidente les expondré un brevísimo resumen del Enquiridión académico de nuestros tres compañeros, que adquieren generosamente en esta sesión su condición de académico de número emérito de esta Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla.

Sería muy largo el enumerar los diferentes actos en que han participado los tres, en forma de mesas redondas, cursos o jornadas, pero no podemos dejar de recordar, por orden de antigüedad, las principales sesiones de sus vidas académicas.

### **Ilmo. Sr. Dr. D. JOSÉ LUIS SERRERA CONTRERAS**

Nació en Sevilla el 20 de julio de 1935.

Fue designado académico correspondiente el 22 de febrero de 1973.

Es nombrado académico de número electo el 12 de febrero de 1987, para la plaza de Análisis Clínicos de la Sección IV (Higiene y Medicina Social), ocupando la vacante del Dr. D. Ildefonso Camacho Baños.

El 4 de marzo de 1990 fue su recepción como numerario con el discurso “El colesterol. Factor de riesgo, factor de prevención de la cardiopatía isquémica”. Le contestó el Dr. Eloy Domínguez-Rodiño y Domínguez-Adame.

Con su nombramiento se volvió a dar el caso excepcional en nuestra Academia de coincidir como numerarios padre e hijo, ya que su progenitor, D. Casimiro Serrera Sáinz, lo era desde 1977.

Ha sido Vicepresidente de la Academia en la junta de gobierno de 2010 a 2013 y en la de 2014 a 2017.

El 25 de enero de 2007 leyó el protocolario discurso de Apertura del Año Académico titulado “La inflamación. Ayer y hoy de un concepto”.

En el Día de la Academia ha intervenido en dos ocasiones. En 2010 dio la conferencia “Asclepios/Esculapio. Una medicina prehipocrática”. Y en 2014 lo hizo con la titulada “Felipe V y la Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla”.

El 15 de noviembre de 2015 leyó el discurso de contestación en la recepción, como académica de número, de la Dra. Salud Borrego López.

### **Excmo. Sr. Dr. D. PEDRO SÁNCHEZ GUIJO**

Nació Morón de la Frontera, el 17 de julio de 1933.



Fue nombrado académico de número electo el 4 de febrero de 1988 para la plaza de Medicina Interna de la Sección II (Medicina y especialidades médicas), ocupando la vacante del Dr. D. José Villar Caro

El 7 de octubre de 1990 fue su recepción como numerario, con el discurso “Inmunología fundamental e inmunología clínica, cien años de progreso científico y médico”. Le contestó el Dr. Francisco Castejón Calderón.

En 2002 leyó el Discurso de Clausura del Año Académico “Principio y responsabilidades de la profesión médica: un reciente documento de consenso”

En 2008 dio el Discurso de Apertura del Año Académico “Progresos en autoinmunidad clínica”

También ha intervenido en tres ocasiones en el Día de la Academia, en 2006 “Reflexiones sobre las medicinas no convencionales”; en 2010 “El Dr. D. Gregorio Marañón y la Real Academia de Medicina de Sevilla, 50 aniversario de su fallecimiento”, y en 2013 “Metas de la medicina y de la práctica clínica”

En cinco ocasiones ha leído el discurso de contestación en la recepción solemne de un académico numerario: así en 2005 contestó al Dr. Francisco Morote Jurado; en 2013, al Dr. Felipe Martínez Alcalá; en 2014, al Dr. José Peña Martínez; en 2018, al Dr. Santiago Durán García; y en 2021, al Dr. José Antonio Milán Martín.

### **Excmo Sr. Dr. D. JOSÉ PEÑA MARTÍNEZ**

Nació en Serón (Almería) el 12 de marzo de 1943

Fue nombrado académico de número electo el 13 de junio de 2013, para la plaza de nueva creación Inmunología Médica, de la Sección I de Especialidades Complementarias, Diagnósticas y Terapéuticas.

Su fecha de recepción fue el 9 de marzo de 2014, con el discurso “Sistema inmunológico, guardián de nuestra identidad: éxitos y fracasos”. Le contestó el Dr. D. Pedro Sánchez Guijo.

Ha sido colaborador especial de la Vocalía de la Junta de Gobierno actual desde 2022.

Recibió la Medalla de Honor del Instituto de Academias de Andalucía en 2015

Es miembro de la Academia Europea de Ciencias y académico correspondiente de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba y de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia.

Muchísimas gracias Dr. Serrera, Dr. Sánchez Guijo y Dr. Peña, por haber engrandecido nuestra Academia con vuestras aportaciones.